

VIDA I CIENCIA EDUCACIÓN VIAJAR MEDIO AMBIENTE MUJERES RELIGIÓN MASCOTAS



Luisz Olmedo Martínez, Director Parques Nacionales Naturales. FOTO: Cortesía Parques Nacionales Naturales

En entrevista con EL TIEMPO, Luisz Olmedo habla de lo que plan para resguardar áreas protegidas.

RELACIONADOS:

PARQUES NACIONALES

DIRECTOR

PARQUES NACIONALES NATURALES



















uisz Olmedo Martínez Zamora fue posesionado por la ministra de Ambiente, Susana Muhamad, como el nuevo director de Parques Nacionales Naturales, la autoridad

ambiental encargada de las 64 áreas protegidas de carácter nacional.











Reciba noticias de EL TIEMPO desde GoogleNews

Martínez es un ingeniero industrial con Maestría en Ambiente y Desarrollo, egresado de la Universidad Nacional de Colombia. Fue director del Jardín Botánico de Bogotá durante la alcaldía de Gustavo Petro y se ha desempeñado como profesor universitario y asesor en desarrollo institucional y gestión del conocimiento de la Unión Europea, las Naciones Unidas y la Comisión de la Verdad.

(Lea también: Récord trágico: en la Amazonía brasileña se registró el peor día de incendios)

Ahora, será el encargado de proteger uno de los tesoros del país: los parques naturales. En entrevista con EL TIEMPO Martínez adelantó que, como ha insistido el presidente Petro, la paz total será necesaria para seguir trabajando en la protección de estas zonas de valor excepcional y el ecoturismo será una de sus principales apuestas.

¿Cómo asume este cargo de dirección en Parques Nacionales Naturales?

La noticia la recibí con un gran entusiasmo y también con un poco de susto, porque es una responsabilidad muy grande que el señor Presidente le diga: "usted va a ayudar a conservar el patrimonio natural de la nación". Y uno se da cuenta de que es algo muy grande. Colombia es un país tremendamente rico en términos de biodiversidad, de recursos, tanto continentales como marinos, y entonces le dan a uno esa responsabilidad. Pero se trata de un equipo y la propuesta es que todos los colombianos seamos guardaparques.

¿Cómo es su relación con la ministra Muhamad y con el presidente Petro?

Conozco a la ministra porque compartimos gabinete en el Distrito, ahí tuve la gran oportunidad de compartir con la señora ministra y con quien era en ese momento alcalde de Bogotá, Gustavo Petro. Fue una experiencia maravillosa la que tuve como director del Jardín Botánico de Bogotá y juntos propusimos una agenda de investigación para la ciudad que se expresó en el fortalecimiento del Jardín.









¿Cómo recibe la entidad?

Yo recibo una entidad maravillosa. Diría que estoy parado en hombros de gigantes, porque más allá de los directores, que han hecho buenas gestiones, hay muchos detrás: funcionarios, contratistas, gente de la conservación que está detrás de esa tarea. Yo diría que el estado de conservación de las áreas es bueno.

(Le puede interesar: Ecoansiedad: así afecta el cambio climático a nuestra salud mental)

Tenemos afectaciones muy graves en este momento que tenemos que entrar a proteger, en parte producto de la dinámica social del conflicto armado que no cesa.







Sin embargo, tenemos afectaciones muy graves en este momento que tenemos que entrar a proteger, en parte producto de la dinámica social del conflicto armado que no cesa, además de nuevas amenazas y también de una sociedad en la que nos hace falta ser cada vez más conscientes. Tenemos que fortalecer a la entidad y a la sociedad.

¿Y cómo piensa hacerlo?

Hay un hecho muy importante que es la aspiración de la paz como el bien de bienes. Como dije, esa paz con la naturaleza, esa paz con el otro y con los otros, nos debe motivar a reflexionar sobre lo que hemos construido y en ese sentido, recientemente se estructuró una nueva política integrada, una política para el Sistema Nacional de Áreas Protegidas y yo creo que esa política se puede mejorar, pero no hay nada mejor que implementar. No podemos mejorar en abstracto. Entonces nuestra estrategia es construir sobre lo construido, pero dar un salto de valor cualitativo que implica innovación y cambio. Por supuesto que llevamos horas en el puesto, pero llevamos años en el sentimiento y con ese propósito.

¿Le apostarán al ecoturismo?

Los parques tienen dos funciones: la conservación y el disfrute. Conservamos porque los bienes y servicios de la naturaleza que nos











proveen los parques son esenciales para la vida en este país. El 60 por ciento de las ciudades en Colombia reciben el agua de los parques naturales en forma directa. Pero, por otro lado, nosotros tenemos el reto de dar a conocer primando la conservación. El ecoturismo es una de esas estrategias, pero hay otras, como las prácticas productivas sostenibles.

(Le recomendamos: En la segunda temporada de lluvias los ríos son el factor que más preocupa)

¿Entonces cuál es su propuesta?

Alguien dijo que todos los colombianos teníamos que conocer las playas. Yo digo que todos los colombianos deben ir a un Parque Nacional Natural. Y yo quisiera proponerme eso, que todos tengamos la posibilidad de conocer un parque para que nos transformemos porque allí te das cuenta que no es solo ir a ver la naturaleza, sino que hay un diálogo con el guardaparques, con lo que hay en el espacio y ahí se produce la apropiación del conocimiento.

¿Qué le recomendaría usted a las personas que quieren visitar un parque natural?

Yo diría que son cuatro reglas básicas. Primero, que la gente incorpore como un propósito ir a uno de los parques, tenemos 60 de los cuales 36 están habilitados para visitar, allí ya hay una infraestructura, guías y todos son muy bellos. En segundo lugar, deben planear su viaje. Hoy los parques tienen una capacidad de carga, como toda infraestructura, solo que aquí es un poco más restrictiva, entonces deben entrar a la página web de Parques Nacionales Naturales y planear su visita guiada, que es una experiencia maravillosa. La tercera recomendación es que se preparen para ir con todo lo que necesitan: usar ropa adecuada, bloqueador biodegradable, no llevar plásticos de un solo uso y por último yo les diría que informarse, averiguar qué van a encontrar allá, si es un ecosistema de páramo o de qué tipo. Yo les diría que no olviden llevar la capacidad de asombro. Es un gran paseo porque sobretodo van a aprender.

LAURA ALEJANDRA ALBARRACÍN RESTREPO - REDACCIÓN VIDA

- Gobierno Petro: ellos son los nuevos viceministros de Ambiente
- Minambiente anuncia plan para proteger a los líderes ambientales









